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平成２１年第１回定例会 一般質問通告一覧表 
 

氏名（受付日時） 番号 質 問 事 項 質 問 の 具 体 的 な 内 容 
１．粕谷 洋右 

２月１３日 
 １  商工業対策について  前回に引き続き、市内の事業者に対する緊急対

策、具体策その後の状況はどうか。 

８：３０   ① 多くの経済指標が今後、更に厳しくなる事を予

測している。市の対応は。 
   ② 市内の潜在失業の実態を把握しているか。 

   ③ 国による定額給付金について 

   ④ プレミア商品券について 

    

  ２ 携帯電話対策につい

て 

 小・中学校の児童・生徒に関する携帯電話の利用

が問題になっている。当市の状況はどうか。 

   ① 当市で何らかの事故に巻き込まれた例がある

か。 

   ② 利用に関して著しくマイナスの事例があるか。 

   ③ 規制、抑制などの検討経過はどうか。 

    

  ３  市の防災・安全対策

について 

浅間山の噴火で、当市にも、噴火灰が飛来した。

活断層の動きも危惧されている。 

市の防災・安全対策について聞きたい。 

   ① 東大和市周辺の活断層の調査の状況は。 

   ② 市有施設の安全度（学校関係を含む）の概要は。 

   ③ 防災・安全・雤水対策に関して、市民への情報

提供をどのように進めるか。 

２．御殿谷 一彦 

２月１９日 

１０：２８ 

 １  ちょこバス検討の進

捗状況 

① 最終案ができて、当初の目的の達成度は如何

に。 

  また、市民の反応は如何に。 

   ② 新ルート運行までの今後のスケジュールは。 

   ③ 財政面での課題と対応は。 

   ④ 利用促進活動はどのようにするか。 

    

  ２  成年後見人制度利用

推進 

① どのような市民が必要としているか。 

 ア 対象となると思われる人、当市での件数、今

後の増加見込み 

   ② 市長による申し立て状況は。 

   ③ 周知活動、利用促進に向けての財政的援助は。 

    

  ３  寄附による街づくり

の検討推進 

① 「地方公共団体に対する寄附金税制」の当市に

おける利用状況は如何に。 

   ② 「条例により控除対象寄附金を指定する仕組

み」について。 

    ア 他市の条例制定状況 

    イ 当市での導入を検討、制定を。 

     ａ 狭山緑地用地の保全事業に対して制度導

入を。 

     ｂ その他複数の政策メニュー提示での制度

導入を。 

３．関田  貢 

２月１９日 

１１：５８ 

 １  教育環境について ① 平成２０年度、教育の日やまと、研究奨励校と

して 

 ア 実施についてはどのような成果が期待でき

るのか。 

    イ 小学校及び中学校の学力テストの向上への 
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（関田  貢）  （教育環境について）   期待は。 

    ウ 道徳教育時間については、小学校及び中学校

ではどのように実施されているのか。 

   ② きらめき友好アート展については、どのような

評価をして、向上させているのか。第１４回も継

続事業になってきている今日です。 

    ア それぞれの部門について表彰は出来ないの

か。 

    イ 来年は第１５回目となり、イベント的な事業

も考えているのか。 

   ③ 東大和市立小・中学校連合書き初め展覧会につ

いて。第２８回中央公民館にて実施について 

    ア 実施についての教育効果は何を期待してい

るのか。 

    イ それぞれの学年別について表彰は出来ない

のか。 

   ④ 携帯について、小・中では禁止の発表があった

が、東大和市内ではどうなっているのか。 

   ⑤ 第一小学校～第十小学校と中学校の校名の変

更は出来ないものなのか。 

   ⑥ 学校の統廃合について、具体的には。第三小学

校、第九小学校について。また、それぞれ一校当

り財政的にはどのようになっているのか、土地、

建物、経営管理の経費については。 

   ⑦ 小・中の一貫校などを含め学校選択制の実施に

向けて。二小と二中とか六小と三中を検討出来な

いのか。 

    

  ２  子ども農山漁村交流

事業について 

① 小学生の長期宿泊体験活動の実施について 

 ア 農林水産省、文部科学省、総務省が連携し、

モデル実施を通じて小学校及び農山漁村の受

入地域の双方に蓄積されたノウハウを活用し、

全国２万３千校の小学校で展開することが発

表されました。当市も積極的に参加をしていく

べき事業であると思いますが、どのように考え

ているのか。 

    イ 山都町との交流事業の中に、小学生の宿泊体

験活動の実施に向けて実現できないのか。 

    

  ３  公立病院の経営につ

いて 

 公立病院の経営が揺らいでいる。医師不足と診療

報酬引き下げを受け、０６年度の経営赤字は前年度

比で約５７０億円増の２０００億円と急拡大した。

財政難の自治体からの支援金０６年度約５０００

億円も細る。さらに今年度分の決算から、病院事業

と自治体本体が連結され、財政が測られる。自治体

は病院の赤字を放置できない状態である。 

    ア 総務省は公立病院改革ガイドライン（指標）

を発表されました。その中味についてお聞かせ

下さい。 

    イ 今年度中に、各自治体に「改革プラン」の策

定を求められております。毎年、１億２０５６

万２千円位支援している。これは赤字と同じ。

当市の取組については。 

    ウ ２００３年、二次保健医療圏に基幹型保健所 



3 

（関田  貢）  （公立病院の経営につ が１カ所になったように、当市も二次保健医療 

  いて） 圏の中にあり。公立昭和病院の位置する、北多

摩北部医療圏の５市人口は、７０万４３３９

人。東大和市は北多摩北部医療圏から退会し

て、西部医療圏の中にて、市民のために努力し

ていくべきではないか。 

４．二宮 由子 

２月１９日 

１３：０１ 

 １  村山下貯水池堤体強

化工事完了に伴う駐車

場の設置について 

① 現状と課題は 

② 近隣住民、自治会への対応は 

③ 東京都に、どのような働き掛けを行ってきたの

か。 

    

  ２  ３市共同資源化施設

建設について 

① 東大和市の考えは 

② 今後の対応は 

５．関田 正民 

２月１９日 

 １  財政調整基金につい

て 

① 市長就任の時の金額は 

② 現在の残高は 

１５：３８   ③ 今後について 

    

  ２  市長給料について ① 給料４％削減理由は 

   ② 一部事務組合からの報酬内容について 

   ③ 退職金について 

６．吉野  孝 

２月２０日 

 １  雤水対策について ① 市内の数箇所での洪水に対する対策はどのよ

うにされるのか伺います。 

８：３０   ② 他の自治体で行っている雤水浸透枡の補助制

度の現状を伺います。 

     雤水浸透枡・貯留タンク等の補助制度の創設

は、必要と思うが、創設にあたっての課題につい

て伺います。 

    

  ２  介護保険について ① 政府・与党が、４月から介護報酬の３％引き上

げ方針を打ち出しましたが、事業所の経営圧迫、

介護労働者の賃金低迷と離職の現状等は、解消で

きないと思うが、介護報酬の引き上げの現状を、

お尋ねします。 

     聞き取り調査の方法や判断基準を示した「認定

調査員テキスト」は、判断の考え方は変更されて

いると思うが、その内容、どの様になっているか

現状を、お尋ねします。 

    

  ３  周産期医療体制・医

療について 

① 都内と三多摩の格差が、大きいと思いますが、

現状認識をお聞きします。 

   ② 都内では、昨年、妊婦の死亡という痛ましい事

件が起きました。この様な不幸なことを、二度と

繰り返さない医療体制をつくる事を、求められて

いると思いますが、その認識をお聞きします。 

   ③ 市民が安心して受けられる、周産期医療体制を

どのように、つくるのか、お聞きします。 

   ④ こうした状況から見れば、清瀬小児病院の存在

は大きいと思うが、その認識を伺います。 

   ⑤ 日本共産党都議団が条例提案も行って繰り返

し求めてきた中学３年生までの医療費助成制度

が１０月から拡充され、４月からは妊婦検診が１

４回に拡大されます。その概要と市民への影響、

課題について伺います。 
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（吉野  孝）  ４  都立病院の直営存続

について 

① 小児科や産婦人科は、色々な訴訟の対象にされ

ると言う、問題を抱える診療科目でもあります。

この現状を、どの様に認識していますか、お聞き

します。 

   ② 公立病院の役割を、どの様に、みているかお聞

きします。 

７．尾崎 利一 

２月２０日 

８：３１ 

 １ 被保険者証が届かな

い市民をなくすこと、

無料低額診療事業の活

用など、医療を受ける

市民の権利を守る取り

組みについて 

① 市は、｢悪質滞納者｣に対して、国民健康保険

証を取り上げ、資格証明書を発行する方針を明

らかにしました。運用に当たっての基本的な考

え方をうかがいます。また、これに関連して短

期保険証の発行についての方針が変わる、つま

り市民に対して厳しくなることはありません

か。後期高齢者の方々から被保険者証が取り上

げられることはありませんか。 

   ② 東大和市では、これまで資格証明書は発行され

ず、短期保険証が窓口交付されています。国で子

どもの無保険状態が大問題になり改善されまし

た。短期保険証発行世帯における子どもへの市の

対応はどうなっていますか。手元に保険証のない

子どもをなくすべきと考えますが、いかがです

か。 

   ③ 生計困難なため無保険状態になっている方や

窓口負担が払えない方のために、無料低額診療事

業があります。概要と市の取り組み、市民への広

報はどうなっていますか。医療を受ける市民の権

利を守るため、積極的な対応が必要と考えます

が、いかがですか。 

    

  ２  東大和市など三市と

衛生組合の共同事業で

ある三市共同リサイク 

① 暫定リサイクルセンターと同用地への建設が

計画されている三市共同リサイクル施設の安全

性について、見解をうかがいます。 

  ル施設建設など環境･

健康被害、公害に対す 

② 三市共同リサイクル施設の建設予定地につい

ての市長の「再検討」答弁についてうかがいます。 

  る市の見解と取り組み

について 

③ ４月から予定されている容器包装プラスチッ

クの分別収集について、中間処理を民間事業者に

委託することになっています。民間事業者の施設

の安全性についてうかがいます。 

   ④ 公害に対する市の取り組みと課題についてう

かがいます。 

    

  ３  警視庁の未利用地と

グラウンドの市民利用

について 

① ３月７日、８日、警視庁グラウンドで行われた

尐年サッカー大会についてうかがいます。同グラ

ウンドの今後の市民利用についてうかがいます。 

   ② 警視庁の未利用地の市民利用についてうかが

います。 

   ③ 当該グラウンドや未利用地の市民利用は道理

ある要求だと考えますが、いかがですか。 

８．粕谷 久美子  １  福祉 ① 地域福祉計画の高齢者にかかる施策について 

２月２０日 

１０：３７ 

   ア 認知症高齢者の支援について 

   現状と課題 

    イ 介護者の家族への支援について 

    

    

  ２  環境 ① 温暖化対策の取り組みについて 
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（粕谷 久美子）  （環境）  ア 市の取り組みでの現状と課題 

    イ 学校教育での取り組み 

９．中村 庄一郎 

２月２０日 

１０：５７ 

 １  ふるさと雇用再生特

別交付金事業と緊急雇

用創出事業について 

国は雇用失業情勢が厳しい状況にある中で、雇用

失業情勢が厳しい地域において、地域の実情や創意

工夫に基づき地域求職者等を雇い入れて行う雇用

機会を創出する取組を支援するため、ふるさと雇用

再生特別交付金を創設し、これを基に基金を造成し

地域における事業の実施を支援する。又、非正規労

働者、中高年齢者等に対する一層の雇用調整の進行

が懸念されることから、都道府県に対する交付金を

創設し、これに基づく基金を財源として、地方公共

団体が民間企業、シルバー人材センター等に事業を

委託等して、非正規労働者、中高年齢者等の一時的

な雇用就業機会の創出及びこれらの者に対する生

活就労相談を総合的に支援する緊急雇用創出事業

を実施。 

   ① 内容について 

   ② 当市の取り組み状況と今後の見通しについて 

    

  ２  リスクアセスメント

について 

これからは働く人の就業形態や業務態様等の労

働環境がどんどん変化しています。今までベテラン

職員の知識と経験が、仕事を遂行する中で新しく入

ってきた職員などに対して伝承され、生かされてい

ました。しかしながら、今後は、これらのノウハウ

の伝承が確実に行われる保障はありません。市にお

いても益々新しい仕事に対応していくことが大切

になってきていると思います。 

   ① リスクアセスメントについてどう考えるか。 

   ② 当市の取り組み状況と今後の見通しについて 

１０．下条  学  １  市営住宅について ① 市営住宅の今後の方策は 

２月２０日    ア 建替の構想について 

１１：０３    イ 跡地利用について 

    ウ 現在ある空地について 

    

  ２  地上波デジタルにつ

いて 

① 地デジ対応について 

 ア 電波障害地域に対する説明会は必要と思わ

れるが、今後どのようになっていくのか。 

１１．西川 洋一 

２月２０日 

１１：１１ 

 １  悪化した経済状況の

もとで市民の暮らし・

営業を守る施策につい

て 

① ３月末までに、厚労省の発表では約１２万５千

人が、業界団体の試算では製造業だけでも約４０

万人が職を失うという数字が出されています。近

隣の事業所でも解雇、賃金引き下げが出てきてい

ます。市が事業所の営業状況、雇用・解雇の実態

をつかみ、営業と市民生活を守る対策を行うべき

ですが、いかがでしょうか。 

   ② 東京都の「緊急対策Ⅱ」の具体化が、予算に盛

り込まれました。市も独自の雇用対策を行う必要

がありますが、いかがでしょうか。 

    

  ２  市職員・教職員の待

遇改善について 

① 「官製ワーキングプア」をなくすべきです。非

正規雇用職員の待遇改善を求める。長期に雇用し

ている非正規雇用職員の正職員化を求めます。 

   ② 危険な作業について 

   ③ いわゆるゆとり教育の見直しに伴い学校の授

業日が増加します。教職員の待遇悪化につながら 
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（西川 洋一）  （市職員・教職員の待

遇改善について） 

ないよう求めます。 

    

  ３  農業振興策の推進 ① 直売所にたいして、人的支援を行えませんか。 

   ② 都市農業を将来にわたって、継続発展させてい

くうえで、大きな問題点の一つに農地税制の問題

があります。改善のために、市が積極的に運動し

てほしいのです。 

     

   ４  武蔵大和駅のバリア

フリー化の促進 

① 現状と市の対策についてお聞かせください。 

１２．中間 建二 

２月２０日 

 １  定額給付金について ① 定額給付金を支給する目的について、どのよう

に認識しているか 

１１：３１   ② 市民への迅速な給付を行うために、どのように

取り組むのか 

   ③ 地域経済の活性化に資するための具体策は 

    

  ２  「１０年後の東京」

への実行プログラム２

００９の当市への影響

について 

① この実行プログラムの意義について、どのよう

な認識を持っているか。 

② 当市に関係する個別の施策の具体的な内容に

ついて明らかにせよ。 

   ③ 個別の施策の具体化のために、都とどのように

連携を図っていくのか。 

   ④ 「１０年後の東大和」について、具体的なビジ

ョンを示すべきではないか。 

    

  ３  まちづくりについて ① ＮＴＴ社宅跡地の開発に伴って、人口や交通量

の増加などをどのように推計しているか。 

   ② ユニオンガーデン北西側の交差点の安全対策

を図るべきではないか。 

    

  ４  都市交流事業につい

て 

① 喜多方市山都町との交流事業の状況と今後の

あり方について 

   ② 喜多方市が取り組んでいるグリーンツーリズ

ム事業について、市民へ情報提供を行ってはどう

か。 

    

  ５  市民保養所について ① 市独自の保養所について整備する考えはある

か。 

   ② 羽村市立自然休暇村の市民利用について検討

すべきではないか。 

１３．関野 杜成 

２月２０日 

 １  高齢者 ① 地域包括支援センター指定管理者実施の経過

と効果 

１１：３９   ② 地域包括支援センター指定管理者効果による

市財政の削減部分 

   ③ 地域包括支援センター指定管理者実施時の見

込み部分の達成評価と問題点 

   ④ 今後の課題 

    

  ２ ゴミ ① ごみ収集業務についてのコスト削減のための

競争入札導入の考えは 

    ア 導入するならば導入時の課題 

    イ 導入しないならば、導入を行わない理由とメ

リット 
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（関野 杜成）  （ゴミ） ② 家庭一般ゴミの有料化の考え方 

   ③ 容器包装プラスチック資源物回収の全市拡大

実施に伴う費用対効果 

   ④ 容器包装プラスチック収集モデル地区での成

果と課題 

    

  ３ 芝生化 ① 小中学校の校庭芝生化の現状と課題 

   ② 保育園等の園庭の芝生化の考え 

   ③ 市内公園及び空き地の芝生化についての考え

方 

   ④ 市長・教育長が考える芝生化のメリットとデメ

リット 

１４．小林 知久 

２月２０日 

１１：４０ 

 １  ハコモノ建設の凍結

について 

① 市財政が著しく悪化する中、福祉センター・リ

サイクルセンター・保健センターなど、ハコモノ

建設は凍結すべきではないか。 

   ② 人はモノでは今以上に幸せにはならない。ハー

ドに偏る市政の考えを転換できないか。 

    

  ２  市施設の学校内設置

について 

① 学童保育所は、防犯面等の向上から、学校内に

設置すべきではないか。 

   ② 集会所や保育所等の機能を学校内に設置すべ

きではないか。 

   ③ 学校は、子供が安心して学び遊べ、地域住民が

集うコミュニティー核になりうる。その視点でモ

デル施策を行えないか。 

    

  ３  資本費平準化債につ

いて 

① 資本費平準化債の発行で当年度の予算策定を

しのいでも、負担を将来に先送りしているだけと

の認識はあるか。いつまで続けるのか。 

    

  ４  学校のパソコン機器

について 

① 公教育の趣旨を踏まえれば、付帯設備を膨らま

せるより、１人１台の実現や、他事業への振り替

えなど優先すべきことがあるのではないか。 

    

  ５  市報の委託について ① 市報の編集業務は外部委託すべき。 

   ② 市報以外の市の広報機能は実質的に事業課任

せになっている。横割りで広報の取りまとめをす

る機能を強化するべき。 

１５．長瀬 りつ 

２月２０日 

 １  生活安全条例（案）

について 

① 条例の制定が犯罪の抑止になる、という根拠に

ついて説明せよ。 

１１：４１   ② 本来警察の役割である防犯を、行政や市民に肩

代りさせる目的は何か。 

    

  ２  ３市共同資源化施設

建設について 

① 昨年１２月定例会での市長発言をふまえて、そ

の後どのような動きがあったか。 

   ② 建設立地場所として、現況を考えた時、不適切

ではないか。 

    

  ３  予算編成過程の透明

化及び市民参加の取組 

① 昨年１２月定例会での部長発言以後、どのよう

な取り組みや検討がされたか。 

  と「元気な東大和再生

プラン」の修正につい

て 

② 再生プランにある歳入の数値の変動、及び必要

経費がきちんと見込まれていない事業などにつ

いて、いつの時点で見直しをし、修正するのか。 

 


